

令和3年議会報告会で寄せられた市民からのご意見等（担当部別）

No.	内容	委員会	担当部
1	・議員と公約について、公約とは市民との約束である。公約を実現してもらいたい。	総務（昼）	議会
2	・18歳から選挙権もあるので、自主的に政治に参加するように、学校に出向くなどし、このような議会報告会も、学生が休みの日の土曜日や日曜日に開催して参加者の掘り起こしをしたらどうか。	総務（昼）	議会
3	・一般質問について、各議員しっかりやってもらいたい。	総務（昼）	議会
4	・市議会議員について、もっと身近であってほしい。議員がもっと出前で話にすればよい。	総務（昼）	議会
5	・一般質問について、流れはどのようになっているのか。馴れ合いとなっていないか。	社会（昼）	議会
6	・病床数や開業医も減ってきているなか、病床や医師確保の動きを議会として考えているのか。	社会（昼）	議会
7	・議会の広報誌、市民がどれだけ見ているか。見やすいように分けしたらどうか。議員ごとではなく、テーマごとに見やすく工夫をしてはどうか。	社会（昼）	議会
8	・市の広報誌と議会のひろばの決算の表現が違い分かりづらい。議会だよりは、市民が真に必要な情報を端的にまとめていただきたい。	産建（夜）	議会
9	・議会のひろばが読みやすくなって、楽しみにしている。	産建（夜）	議会
10	・空き家対策について、諏訪市や下諏訪町で行われている空き家対策などを参考にしていくことを進めていただきたい。	総務（昼）	企画政策部
11	・松本市はふるさと納税が6倍になっている。とにかくやってみることが大切だ。	産建（昼）	企画政策部
12	・ララオカヤの今後の進捗状況が心配であるが、ただのひろばではなくて、魅力的な駅前にして欲しい。個人的には図書館を駅前に移してはと考える。	産建（昼）	企画政策部
13	・千曲市では場外車券場売り場ができています。できた経過について知っておきたい。	産建（夜）	企画施策部
14	・ララオカヤ跡地はただ単に更地にするのではなく、駅前は賑やかになるように考えて欲しい。	産建（夜）	企画政策部
15	・ふるさと納税をもっと活用して欲しい。	産建（夜）	企画政策部

No.	内容	委員会	担当部
16	・8月大雨災害時避難所として、公民館が使用されたが「居心地がよくない」との声があった。	社会（昼）	総務部
17	・大雨災害時の雨量データが岡谷市では一目でわからない。諏訪市や茅野市ではホームページですぐわかる。改善して欲しい。情報の周知を考えてほしい。	社会（夜）	総務部
18	・前回の消費喚起はO k a y a P a yで30%、P a y P a yは20%還元で行われたが、今回は、O k a y a P a yが外されている。	産建（昼）	産業振興部
19	・テイクアウトキャンペーンなどで、O k a y a P a yでポイントが付与されるなど、利用者が得になる施策を進めていただきたい。また、O k a y a P a yの活用によって得となるようにして欲しい。	産建（昼）	産業振興部
20	・岡谷市はPRがへたくそで、岡谷はシルクのまちである。そういったところも利用し観光に力を入れてほしい。来ていただくお客様には、個店での対応により良いまちにする方法もある。	産建（昼）	産業振興部
21	・コロナ対策に対しては、矢継ぎ早の（経済）支援に戸惑った。情報を正確に早く出して欲しい。	産建（昼）	産業振興部
22	・マイナポイント以外は関心がない。O k a y a P a y等考えていない。	産建（昼）	産業振興部
23	・コロナで外出しにくいだが、GotoEatを活用している。	産建（昼）	産業振興部
24	・区民農園にて桑から蚕を育てているが、この事業は全体が良く見えない。利益は出ないのではないか。情報がないとできない。若者が携われない。ある年齢以上がボランティアとなっている。	産建（昼）	産業振興部
25	・O k a y a P a yやP a y P a yの消費喚起は、そのためだけに客が来るだけとなっている。真に商店が潤う方策なのか疑問である。	産建（昼）	産業振興部
26	・専業だけでは頭打ちで、店を続けていくためには、副業をするしかないと考えている。	産建（昼）	産業振興部
27	・物販（小売り）は、非常に難しい時期となっている。市の企画だけではうまくいかない。各商店が市内の案内役になれないかと思っている。市内パンフレットなどを店舗に置けば丸山タンクなど案内でき観光と結びつけることができると考える。	産建（昼）	産業振興部
28	・岡谷市が発展していくための手がかりがどこにあるのか考えなくてはならない。そこを活性化に結び付けることが大切である。	産建（昼）	産業振興部

No.	内容	委 員 会 担 当 部
29	・あらゆる施設を活用し自然を生かした観光が良いと感じる。眠っている財産をどのように生かしていくかが課題か。	産建（昼） 産業振興部
30	・鶴峰公園のライトアップや横河川の桜、出早公園のモミジなどPRが足りない。観光土産品販売や何か食べるところがあるといいと感じる。市としての方向性が見えないところもある。	産建（昼） 産業振興部
31	・諏訪湖サービスエリアにおいて、スマートインターが開設される。アクセス道路を活用した活性化をして欲しい。そのための国、県の支援を要望して欲しい。	産建（昼） 産業振興部
32	・今後劣化していく山林への対応に、支援金を活用して欲しい。	産建（昼） 産業振興部
33	・駅に観光案内所が開設されたが、中心部だけでなく、周辺にも予算を使っていただきたい。	産建（昼） 産業振興部
34	・市として、観光をどの様に進めていくのか、まず、方向を定めてほしい。	産建（昼） 産業振興部
35	・市の活性化への対策のため、地元の熱意を活用して欲しい。行政がどうかかわるのか。	産建（昼） 産業振興部
36	・O k a y a P a y は使える店が少ない。P a y P a y は手数料の問題がある。	産建（昼） 産業振興部
37	・O k a y a P a y がなかなか使われていないのではないか。	産建（昼） 産業振興部
38	・（事業者として）O k a y a P a y の、月1,500円の手数料をなくして欲しい。または、無料期間を作れば、増えるかもしれない。	産建（昼） 産業振興部
39	・シルクスイートは土地によって出来が違うと感じている。	産建（夜） 産業振興部
40	・松くい虫被害が8本報告されており、対策を強化して欲しい。	産建（夜） 産業振興部
41	・8月の大雨の後の工事の進捗状況が心配である。	産建（夜） 産業振興部
42	・金属・プラスチック加工をやっている。新しい機械の導入をした。売上は今年に入り良好だが、自動車関連は減っている。コロナ禍における飲食店や宿泊業が苦労されているようで心配である。	産建（夜） 産業振興部
43	・コロナ禍の製造業低迷は零細企業が多い。外国人技能者への対応も必要である。	産建（夜） 産業振興部
44	・中小の労働者は仕事がない。納税できない。生きるための施策にすぐ手を入れてほしい。	産建（夜） 産業振興部

No.	内容	委 員 会 担 当 部
45	・産業の中心は何か。シルク産業で大きな部分を占めるのか。岡谷の基幹産業であり、工業、製造業を継続させていくべきである。	産建（夜） 産業振興部
46	・令和元年有機農業プラットフォームが佐久市で開催された。有機農業は県で推奨しているが、なぜ岡谷で取り組まないのか。菜作りなど農業には化学肥料が使われており、アトピー等の増加の原因とも言われている。	産建（夜） 産業振興部
47	・3小中学校に農作物を納入している。シルクストも50kgから70kgを収穫することができた。農業者へのアンケートはできないものではないだろうか。	産建（夜） 産業振興部
48	・家庭菜園で作物を作っている。虫が食ったような野菜はなかなか買い取ってもらえない。	産建（夜） 産業振興部
49	・マイナンバーカードが保険証として使えるとのことであるが、市内の病院で対応はできるのか。	社会（昼） 市民環境部
50	・地球温暖化などの環境問題について市の対応は。基本的にどのような施策を持っているのか。	社会（夜） 市民環境部
51	・SDGsの取り組みについて、市民に分かるようにしてもらわないとチェックができない。	社会（夜） 市民環境部
52	・スポーツ施設の予約について、岡谷市内の施設の予約が難しい。月に一度予約の調整会議があるが、インドアのスポーツの人たちが優先のような気がする。	総務（昼） 教 育 部
53	・スポーツ少年団で練習の際にスポーツ施設を利用すると使用料が発生し保護者の負担となっている為、減免してもらいたい。	総務（昼） 教 育 部
54	・各スポーツ少年団の団員が少なくなっている。	総務（昼） 教 育 部
55	・スポーツ少年団など、送迎の保護者の負担軽減について、助けるようなことを考えてほしい。	総務（昼） 教 育 部
56	・テニスコートについて、2種類あるテニスコートは6面が人工芝、残りの6面がクレートコートなので12面すべてを人工芝にしてほしい。大会ができるようなコートを希望する。	総務（昼） 教 育 部
57	・テニスコートの改修について、以前より改修を要望しているのだが、要望が通らない。その際理由の説明が全くない。要望を聞いたのなら、結果をフィードバックしてほしい。	総務（昼） 教 育 部
58	・夜間照明について、小学校の校庭をサッカーの練習に使っているのだが、各学校の校庭の照明設備の照度が足りず、暗い中での練習になっている。	総務（昼） 教 育 部
59	・サッカーグラウンドについて、諏訪地域にはラグビーやサッカーができる芝のグラウンドがないので考えてもらいたい。	総務（昼） 教 育 部

No.	内容	委 員 会 担 当 部
60	・岡谷には、芝のグラウンドがないので必要な場合、東海大学諏訪高校や富士見の施設のグラウンドを有償で借りざるを得ない。	総務（昼） 教 育 部
61	・市民プールにおける新型コロナウイルス感染症防止対策が不十分である。特に、更衣室の換気の悪さが目立っている。公認プールなのでどうかしてもらいたい。	総務（昼） 教 育 部
62	・習い事の送迎について、自分はひとり親の父親で子どもを育てている。習い事の送迎ができないので困っている。	総務（昼） 教 育 部
63	・諏訪地域でスクールポリス的な制度を持っている市町村はあるのか。	社会（昼） 教 育 部
64	・学校に魅力を感じない子がいる。理由のない不登校が目立つ。	総務（夜） 教 育 部
65	・安心して体を動かせる環境、安全に遊べる校庭の遊具や体育館の整備があるといい。	総務（夜） 教 育 部
66	・あそび場が十分あるのか。校庭にあるのに使えない遊具もある。	総務（夜） 教 育 部
67	・不登校が、コロナのせいか昔より多く感じる。	総務（夜） 教 育 部
68	・小学校では中間教室、先生が熱心に家まで会いに行ったりしていた。（不登校について）	総務（夜） 教 育 部
69	・中学になったら姿を見なくなった。（不登校について）	総務（夜） 教 育 部
70	・中学では、来られたら来てくれというスタンス。（不登校について）	総務（夜） 教 育 部
71	・気分で学校に来たり来なかったりする。先生たちも対応に苦慮しているように感じる。（不登校について）	総務（夜） 教 育 部
72	・子どもに対する対応も複雑化している。（不登校について）	総務（夜） 教 育 部
73	・大人も子どもも複雑化した時代に対応できないのでは。（不登校について）	総務（夜） 教 育 部
74	・個の世界に入っていく遊びが増えていることに加え、遊具が危険視され撤去されてきた。（不登校について）	総務（夜） 教 育 部

No.	内容	委 員 会 担 当 部
75	・遊ぶ場所がないので余計に個の遊びに没頭する悪循環。けがをしながら危険なことを学んでいくゆとりがない。責任を回避する考えが広まっている。閉鎖的な考え方が広まっている。	総務（夜） 教 育 部
76	・西中の修学旅行の実施方法は、日帰り＋1泊2日という参加できる日程の選択式であった。	総務（夜） 教 育 部
77	・全員参加で2泊3日でないのはなぜか。日帰りのみなら参加できる子どもに配慮した結果とのことだが少し戸惑った。	総務（夜） 教 育 部
78	・登校の仕方も選択できる状況があり午前中のみや給食だけ別等。それぞれの子どもにそれぞれの対応があり先生の負担が増大しており中学になって先生がきめ細かに対応できないのもそれが理由ではないか。。	総務（夜） 教 育 部
79	・支援員など配置されているがまだまだ足りていない。考えていく必要がある。	総務（夜） 教 育 部
80	・小学校、授業中に座ってられない子どもが昔より多い。	総務（夜） 教 育 部
81	・子ども甘やかしすぎるのもいけない。子どもを追い込んではいけないが、学校には行かせた方がよいのでは。学校にとりあえず行って、支援員の先生などに手助けをしてもらう。支援員の充実が必要。	総務（夜） 教 育 部
82	・部活がなくなると聞いており心配している。	総務（夜） 教 育 部
83	・クラブチームに所属しているが敷居が高い。	総務（夜） 教 育 部
84	・気軽にスポーツできる場をこの先市でどのように支援していくのか。	総務（夜） 教 育 部
85	・他市ではスポーツへの補助金多く出しているところもある。	総務（夜） 教 育 部
86	・中学生対象のスポーツスクールなどが少ないので、部活動がなくなると余計にスマートフォンなどに夢中になり活力が落ちる悪循環になる。	総務（夜） 教 育 部
87	・母親同士の交流の場にもなり、不登校など話し合うきっかけ。	総務（夜） 教 育 部
88	・保護者はなくなると聞いているが、市では外部指導員の活用や連合チームなど継続を考えている。	総務（夜） 教 育 部

No.	内容	委 員 会 担 当 部
89	・部活は学年・クラスを超えた交流ができる貴重な機会なのでなくなってほしくない。	総務（夜） 教 育 部
90	・保護者が部活の送り迎えができないために部活に参加できない子どももいる。	総務（夜） 教 育 部
91	・休日の大会に向けた練習ばかりでなく、放課後の運動として行えるレベル程度も考えてもらえると参加しやすい子もいるのでは。	総務（夜） 教 育 部
92	・水泳プール等において公認の競技場がなくなってきている。送り迎えがやはりネック。	総務（夜） 教 育 部
93	・玄関先での家庭訪問となり、家庭訪問が簡略化されている。	総務（夜） 教 育 部
94	・何かあれば保護者懇談会でといわれるが、働いている保護者は時間がなく懇談会のみ参加。授業参観をする保護者がいない。教科書の内容が増えたので家庭訪問に割く時間がないと認識している。	総務（夜） 教 育 部
95	・小学校の夏休みプールについて、普段登校している道に行くだけなのに、仕事を休んでまでプール当番する必要があるのか。学校側は場所を貸しているだけ。負担感から回数が減ってきている。夏休み中はゲームばかりになってしまう。	総務（夜） 教 育 部
96	・先生の過重労働となっている。	総務（夜） 教 育 部
97	・学校はぬるま湯。社会に出ればいじめ、ノルマ等もっと厳しい世界が待っている。学校の頃にこれだけ頑張ったなど心の支えになるものを持てる場を提供できればいい。	総務（夜） 教 育 部
98	・ワクチン接種について、ひとり親の父親として、ワクチン接種等子どもを連れていきたいが、時間が合わなかったり、仕事中に予約の電話をしたりしなくてはいけないので、ほんとに大変であった。どうかしてもらいたい。	総務（昼） 健康福祉部
99	・子どもを保育園の未満児に入れたかったようだが、うまくいかなかったという話を聞いたことがある。	総務（昼） 健康福祉部
100	・川岸医院は閉院となり、無医村地区となった。主治医を確保して欲しいが、市民病院や、信州大学、医師会等から医師の派遣等検討はされているのか。	社会（昼） 健康福祉部
101	・国保健診を忘れがち。市からのアピールが足りないのではないか。回覧板で周知されるが、1回だけでは忘れてしまう。がん検診など、非常に重要であり、さらなるピーアールが必要ではないか。	社会（昼） 健康福祉部

No.	内容	委員会	担当部
102	・ ころの健康、自殺者に対する取り組みはどうなっているのか。	社会（昼）	健康福祉部
103	・ コロナ禍により、外出できず年寄りが孤立してくる。どう声をかけるか、対策が出てこない。また、子どもも減ってきているのは問題だ。	社会（昼）	健康福祉部
104	・ 子どものSOSをフォローする場が必要である。地域として支えていく取り組みが必要なのではないか。	社会（昼）	健康福祉部
105	・ 子どもの居場所を作ってあげることが大事。世代を超えたコミュニティづくり、民間でもそういった動きがある。	社会（昼）	健康福祉部
106	・ 市は健康に対して予算をどういう使い方をするのか。	社会（昼）	健康福祉部
107	・ 地域の人たちとの関わりが大切であると感じる。コロナ禍で家の外に出てこない人が多く、特に男性が多いと感じる。公民館で活動しているような人は、家の外にも出られるので大丈夫であると感じる。	社会（夜）	健康福祉部
108	・ フレイル相談やトレーニングセンターでの取り組みはどのように周知されているのか。	社会（夜）	健康福祉部
109	・ 老人手帳を作ってはどうか。薬とか健診結果等いろいろなデータを手帳にすべて記入できる。	社会（夜）	健康福祉部
110	・ 地域福祉について…雪かきボランティア、蛍光灯の交換など困っている人は必ずいる。市の骨組みが必要である。	社会（夜）	健康福祉部
111	・ 若い人から50代までのひきこもりがいる。学校卒業後からはフォローがない。市や地域でしょってみたいいくしかない。結構な人数がいるのではないかと感じる。	社会（夜）	健康福祉部